



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12807

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 3 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Cassanina 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

Las bombas del Coll

El jurado de Barcelona ha dado veredicto de inculpabilidad en la causa seguida á varios anarquistas catalanes con motivo del hallazgo de bombas explosivas en el monte nombrado del Coll.

No hemos de criticar el veredicto. Lo ha dado el tribunal de hecho y será porque no le convenció la prueba; y como el jurado juzga por impresión, con arreglo a conciencia, no ha querido que sobre ésta caiga ni la sombra de un remordimiento.

Lo que sí hemos de hacer es copiar, unas frases del magistrado presidente emitidas al hacer el resumen. No iban dirigidas al jurado, ni á los que en el banquillo esperaban la sentencia, si siquiera al público que con religioso silencio oía la oración presidencial, sino á los anarquistas, á los que envueltos en una ola de locura y merced á lo que se ha dado en llamar la propaganda por el hecho, quieren regenerar la sociedad.

Hé aquí las palabras á que hace mos alusión:

«Y yo—señores jurados—á los seres desgraciados que cometen esta clase de crímenes les dirijo un ruego. Cuando oigo el estampido de las bombas me parece que son la salva que anuncia una reacción espantosa; y aun cuando si esta reacción viniera el hombre honrado nada tiene que perder con ella, considerad en cambio que vamos á perder las libertades que nuestros abuelos y nuestros padres supieron conquistar á costa de su sangre.»

Esas palabras encierran una verdad aplastante. Cada bomba que estalla y llena la calle de resaca humana, produce un movimiento hacia atrás, movimiento de huida, natural y lógico, pues lo mueren

que pueden hacer los que tienen suspendida sobre su cabeza la bárbara amenaza—que son todos, sin distinción de clase, edad, ni sexo—es buscar amparo en algo fuerte que los defienda de los atentados.

Es verdad, muchísima verdad: los anarquistas empujan hacia atrás, no hacia adelante; y de continuar la propaganda por el hecho, la sociedad entera renunciará de grado al disfrute de esta libertad á cuya sombra fragua el odio crimenes horrendos.

Si el caso llega y la reacción sobreviene enseñoreándose del país, la culpa recaerá en los ultraradicales, que con predicaciones indigeribles para los indoctos, los empujan por caminos de perdición.

PIJERETAZOS

El presidente del Congreso, que es el mismo que lo era de la junta de diputados, ha pedido patriotismo á la Cámara para «preparantes de año nuevo las leyes enérgicas».

Y habrá que complacerlo. Porque ¿qué ocurriría si llegásemos al primero de Enero y no se pudieran cobrar los tributos?

Un conflicto tremendo. Y no digamos nada si se echara encima el último de mes y no podían cobrar los empleados.

Sería el acabose. Discutan lo que quieran los políticos; pongan en sus palabras todo el calor que puedan; trátense, si les place, sin miramiento alguno, pero no se metan con los que trabajan.

Dice un periódico que el Rey regresará á Madrid el 23 en vez del 22.

Y explica el adelanto, diciendo, que así lo exige la cuestión política, que se encuentra abogada á un conflicto.

Si duda hay plaga de ellos cuando tanta carga.

El de los presupuestos.

El de la crisis que dicen que planteará Quintan.

El que se adivina entre Montero Ríos y la coalición Canalejas Moret.

¡Ande el movimiento!

¡Anden los conflictos.

En un discurso pronunciado por el señor Moret en 30 de Noviembre del año anterior, se ocupó del impuesto de consumos, manifestando que se compone de dos partes: del impuesto en sí mismo, del cual no se puede prescindir y de la forma en que se cobra, que es tan absurda, tan costosa, que si pudiera sustituirse, produciría, en ciertas condiciones, una baja efectiva en los precios de los artículos de primera necesidad.

Pues venga la sustitución.

Pero que no se ovide de atar un solo cabo, no sea que huyendo de un impuesto tropecemos con dos.

Recuérdese la desgravación de las harinas y apruéchese la experiencia.

«El Adelante» de Salamanca publica este asunto que habrá puesto en un mar de confusiones al gobernador de la provincia y al ministro de la Gobernación.

«El alcalde de Peralejos de Arriba, partido judicial de Valdeguino, D. Melquíades Aparicio, comunica al Gobierno civil oficialmente, que en aquel pueblo no ha habido un sólo elector que haya ejercitado su derecho en las elecciones municipales verificadas el domingo pasado.»

Ni los interventores de la mesa, ni el alcalde que la presidia, emitieron su voto y el precepto de la ley que manda que se reúna la mitad de los concejales ha quedado incumplido por voluntad de los electores que no han querido desguarnas.

Pregunta el alcalde, después de haber constatado que hoy no podrá tener lugar la proclamación de concejales, qué conducta ha de seguir, y nos parece muy difícil que ni el gobernador ni nadie satisfaga su curiosidad, ya que la ley no ha tenido en cuenta caso tan anómalo como el registrado en Peralejos de Arriba.

Si la reforma que piensa presentar Montero á la ley del sufragio estuviese aprobada, la resolución de este caso no ofrecería duda.

Con meter en la cárcel á todos los vecinos electores de Peralejos de Arriba, por no emitir el voto, asunto concluido.

Peró se presentaría al punto el siguiente problema:

¿Con quién se forma el municipio en esa población?

¿Con las mujeres?

Buena ocasión para que éstas pidan el derecho al sufragio.

Porque el caso puede propagarse.

LA GESTION EN MARINA DEL GENERAL WEYLER

El general Weyler está demostrando el interés que le presta por la Marina, á cuya gestión dedica debidamente el tiempo que hace al Ministerio de la Guerra, pues además de despachar los días alternos que ha señalado con tal objeto, diariamente acude por la tarde al Ministerio de Marina para estudiar el presupuesto y todos los asuntos importantes de la defensa naval.

El presupuesto del general Weyler que presenta á las Cortes, á pesar de tener que redactarse con apresuramiento y con el pie forzado de no rebasar su cantidad de asignación la cifra del vigente, irá aumentado en cuanto á los créditos para el personal, á fin de que no se rapita el caso de suspender el pago de haberes tan sagrados.

Inmediatamente que se presente el presupuesto, el Ministro llevará al Parlamento los proyectos para la construcción de los buques escuela, habilitación de puertos, de los Arsenal y otros más que se están estudiando, los cuales tienden á la preparación de los servicios necesarios que han de preceder al proyecto magno de la renovación de la Escuadra.

Mientras esto se efectúa, el general Weyler se propone reforzar con algunos buques más la Comisión Hidrográfica para el levantamiento de planos y cartas del litoral del Noroeste y Norte de España, servicio hasta ahora encomendado sólo al «Urania», que por tal causa no puede desempeñarlo con la rapidez que se hace necesario, y porque además carece de muchos elementos y recursos para cumplir misión tan difícil.

En este concepto, y á fin de realizar en cuanto sea posible el abalanzamiento de los buques próximos á los puertos y puntos de recalada del litoral, el general Weyler se ha dirigido al Ministro de Fomento ofreciendo realizar con la Marina este servicio; pidiendo que si así se acuerda, se le facilite el material y el personal técnico necesario á fin de que con la rapidez posible se pueda dar mayor seguridad á la navegación costero y hacer más fácilmente accesibles los puertos.

También se propone el general Weyler

dar nueva forma al servicio de oficiales de la Armada, organizándolo de manera que juegue á como funciona en el Ejército; creando dos escalas la de subalternos y la de oficiales, procedentes todos de los diversos Cuerpos de la Marina y dando á este servicio un carácter militar absoluto.

Dentro de lo que permiten las actuales circunstancias de la política, y los pocos días que el general Weyler lleva al frente de la Marina, se puede reconocer que el general Weyler se ha hecho cargo de las más apremiantes necesidades de la Armada y con toda actividad se dispone á satisfacerlas, pudiendo asegurarse que si todas sus iniciativas del comienzo de su gestión se realizan en el breve plazo que se propone hacerlo, la gestión del general Weyler se inaugurará con positivos y provechosos efectos para el fomento de los servicios de la defensa naval y se pondrán los más sélidos cimientos para la continuación de una obra de que tan necesitada está la Patria, á fin de salir del estado de absoluta indefensión en que se halla y de poder realizar sus aspiraciones en la política internacional para recuperar su puesto como nación prestigiada.

FABRICACIÓN DE ORO

Autorizado con la firma de Fernando Hauser, el «Journal» de París publica la estupefaciente noticia de que en la ciudad Lus existe un doctor que pretende fabricar oro.

«Yo aquí los términos es que M. Hauser cuenta su entrevista con el curioso personaje y sus no menos curiosas experiencias: «Un hombre muy amable y muy extraño, cuya fisonomía es la de un sacerdote africano, con grandes ojos soñadores, largos cabellos relucientes, una cara curtida, como cocida al sol ó ante los hornos de su laboratorio.»

Este hombre se halla sentado ante una mesa, donde apresta un crisol y un soplete; además dispone sobre una balanza unas cuantas pesas minúsculas; este hombre es el que delante de nosotros va á fabricar plata con un trozo de plomo, y esta plata la transformará en oro.

Este hombre es Jobart, médico y alquimista.

Las personas que rodean á este extraño personaje se muestran escépticas; entre ellas hay un célebre químico, un poeta, un

restres, y se porvenir y el enflaquecimiento y la debilidad glorificados?

El avaro deja engordar á ese cordero, después se apodera de él, lo mata, lo caece, se lo come y lo desprecia.

El pasto de los avaros se compone de dinero y de desprecio.

cierto punto, el mismo amor propio más sólido y mejor entendido, el testimonio constante de una superioridad verdadera; el amor propio y el interés son dos partes distintas de un mismo todo: el egoísmo. De esto procede la curiosidad prodigiosa que excitaban los avaros puestos hábilmente en escena.

Cada cual está unido por un hilo diferente á estos personajes que se adhieren á todos los sentimientos humanos y los resumen todos.

¿Dónde existe un hombre sin deudas y qué deseo social puede satisfacerse sin dinero?

A Grandet le sucedía, efectivamente, algo, según la expresión de su mujer.

Encontrábase en él, lo mismo que en todos los avaros, constante necesidad de jugar una partida con los demás hombres, de ganarlos legítimamente su dinero.

Imponerse á otro no es levantar acta de poder y darse para siempre el derecho á despreciar á los que, por ser débiles, aceptan el papel de víctimas?

¡Ah! ¿Quién ha comprendido el cordero tranquilamente echado á los pies de Dios, personificación conmovedora, como ninguna, de todas las víctimas te-

¡No hay pensamientos, actos, que en amor equivoquen para ciertas almas á santos esposales!

Una hora después entró Eugenia en el cuartro de su madre, y la visitó como de costumbre.

Después ambas fueron á sentarse en su sitio de